
政协第二次大会发言上午举行

委员呼吁制定出台《反恐法》
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! ! ! !话留三分!好不好" 大抵是好

的!要不老话怎么说#言多必失$呢"

但在一个本该尽情说的场合! 话总

留三分!却让人有点不是滋味%

这次!全国人大代表&东莞市

长袁宝成的话留得多了点%面对二

三十名记者 #围追堵截'! 面对扫

黄&经济转型&经济增速等一连串

追问!袁代表以两个#嘿嘿'和#正

在处理'回应!被网民戏称为#嘿嘿

市长'% 昨天广东代表团全体会议

后!他再次被#围堵'!坚称#没说过

(嘿嘿)!而是被记者(黑)了$%是否

说过*嘿嘿$不重要!重要的是代表

面对提问的心态%

市长的无奈可以理解%扫黄事

件对东莞的影响很大!当地政府面

临前所未有的舆论压力!怎么回答

都可能被误读% 但正因为此!人大

代表才更应有所准备% 几天前!遇

到敏感的反腐话题!政协新闻发言

人吕新华立场坚定地表态+*无论

什么人!无论职位有多高!只要触

犯党纪国法!就要严厉惩处% $*你

懂的$比*嘿嘿$高明不少%

前天下午!新疆代表团开放日

活动结束后!张春贤代表被上百家

媒体团团围住!"# 米走了 $# 分

钟!逐一回应记者的棘手问题% 一

名粉丝数高达 %%##多万的女记者

在微博上坦言+*尽管差点被挤掉

了裤子! 但春贤书记谈得恳切!是

心里话!值了,,$

小组审议讨论时!一些代表委

员提建议*一二三条!严谨中肯$!

少了官话&套话&空话!但也少了点

麻辣味!少了点真性情% 有代表坦

言+*话不能乱说!一不小心被你们

媒体扣个(雷人雷语)的帽子% $的

确!往年常有好事者总结出*代表

委员十大雷人雷语$!贴到网上!四

处传播!一度成为两会热点%

我倒觉得!说*嘿嘿$还不如讲

*雷语$% 倘若大家都客客气气&谨

小慎微&瞻前顾后!啥也不愿说&不

敢讲!*雷人雷语$ 固然是没了!畅

所欲言的环境和生动活泼的气氛!

不也同样没有了吗"

只有代表委员都敢说话了!不

再当哑巴&装深沉!各种声音才会

出现!这是进步的标志%想想!假如

所有人都说一种声音!哪怕字字珠

玑!是不是也有点可怕"反过来!我

们的代表委员也要去思考!为什么

有些提案&议案&建议一出来!就遭

受舆论指责甚至哄堂大笑呢"面对

质疑!想想以后怎样拿出更有质量

的东西!坏事变好事!不也是一种

进步吗"

昨天听小组讨论!上海代表团

周振波代表的发言令人印象深刻%

*我不知道该不该讲! 但我是代表

农民兄弟的!一定要讲% 在部分经

济条件较差的偏远农村地区!政府

下拨的救济金被挪用!甚至有些进

了个人腰包% 老百姓不敢反映!也

不知道找谁反映- $

在广东代表团的开放组团会

上!钟南山代表一开口就*炮轰$医

改+*这五年的医改没有明显的突

破!有些地方甚至更差了一点% 五

年过去了!假如说是按现在这种改

革体制!很多医务人员看不到他们

可以改变现状的前景!反而通过一

些所谓的医改方案使医生的收入

进一步减少!在社会上进一步受到

歧视% 这样的话!他们的积极性从

哪来" $

这些话! 不仅仅听着给力!还

是代表们认真履职的表现%代表委

员开两会的目的!就是要敢于发出

人民的声音!把人民的声音带给最

高决策层%

有代表开玩笑说+*一有人在

会上(放炮)!你们媒体就瞎起哄%$

代表所言非虚!但是两会之所以成

为舆论场和全国关注的新闻热点!

不正是需要代表委员知无不言!言

无不尽吗"从平等对话与公正透明

的角度看! 两会上的生猛语录越

多!说明代表委员们对国家大事的

参与程度越高!而相关执法部门受

到的监督也就越多% 如此看来!媒

体并不是在瞎起哄!而是推动民主

进程的重要力量%

很多代表评价政府工作报告!

都用了*接地气$三个字%我们也期

待! 代表委员的发言能更接地气!

反映问题更直接&更大胆%当然!正

如怎样在两会上*说话$是代表委

员的必修课一样!如何有礼有节地

提问也是我们记者的必修课%

期待更多!好声音"

叶薇

! ! ! !大会发言被誉
为政协的“最高讲
坛”。昨天下午，全
国政协十二届二次
会议首场大会发言
在人民大会堂举
行。全国政协委员、
中国人事科学研究
院研究员吴江关于
建立收入分配新秩
序的发言，连续被
掌声打断。
吴江的发言辞

锋犀利，直言不讳。
他开门见山地点出
我国当前的收入分
配差距，已经超越
了过去 )" 多年绝
大多数时期。这其
中，除了发达地区
和不发达地区之间
的居民收入差距、
城乡收入差距，源
于垄断的行业收入
差距之外，不同群
体内部收入分配不
公问题也已成为社
会关注焦点。“比
如，双轨制的退休
养老制度造成退休人员待遇差距过
大，国企高管薪酬与企业职工平均
收入差距达数十倍之多，腐败收入
以及灰色收入带来的收入分配不公
更难以估量。”

收入分配差距为什么越拉越
大？吴江认为，不合理的分配旧秩
序、潜规则已经成为利益固化的藩
篱，少数既得利益者千方百计地维
护着收入分配旧秩序、潜规则，并为
扩大分配差距穿上合理合法的外
衣。“垄断行业把企业自己赚来的钱
用来分配，似乎天经地义，但其完成
资本原始积累和获得高额利润的途
径值得反思。”“国企高管薪酬过高，
以国外高管远比国内水平高的理由
来解释似乎合乎情理，甚至还要更
高才合理，但如果拿国内工人收入
和国外工人的收入相比，似乎又有
失公平。”
当说到发达地区公务员工资远

高于落后地区公务员工资时，吴江
说：“有钱就发、没钱不发、钱多多
发、钱少少发，这种分配秩序似乎合
情合理，但地方财力水平高低能与
公务员的收入分配直接画等号吗？”
有力的发问，顿时令全场响起热烈
掌声。

吴江认为，在旧秩序、潜规则
下再谈分配不公都是没有用的，必
须敢用壮士断腕的精神深化改革，
建立以缩小不合理差距为导向的
收入分配新秩序，使明规则战胜潜
规则。
吴江建议，下一步要实现公职

人员工资收入和财产的公开化；实
现垄断行业利润分配以及员工收入
分配的透明化。“要把治理收入分配
不公的权力交给人民，所有收入分
配行为都应置于人民监督之下。”话
音刚落，热烈的掌声再次在大会堂
里响起。
特派记者 潘高峰 江跃中
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! ! ! !昨天中午 !%时多，全国政协十二届二次
会议教育界别联组会议一结束，等了近 (个
小时的记者们一拥而上，围住了教育部部长
袁贵仁，“袁部长教育改革下一步有什么大动
作吗？”“高校去行政化有时间表吗？”“请介绍
一下教育部即将出台的规范自主招生的‘二
公开’文件内容”……问题一个接着一个，让
袁贵仁实在招架不住。好不容易突出重围，走
出会议室，又给外面等着的一拨记者堵上了，
袁贵仁只能继续回答记者的提问。

特派记者 张龙 江跃中 潘高峰

摄影报道

才出重围又被堵上

! ! ! !今天上午 '时，全国政协举行
第二次大会发言。全国政协委员、
中国伊斯兰教协会副会长兼秘书
长郭承真第一个发言。他呼吁我国
加快制定出台《反恐法》，给暴力恐
怖主义以迎头痛击。

强烈谴责暴恐罪行
郭承真指出，昆明“(·"!”暴恐

事件震惊了中国和世界，也震惊了
中国穆斯林。他代表中国伊斯兰教
协会，对这一残酷的反文明、反社
会、反人类的罪行表示极大愤慨和
强烈谴责。对受害者和家属致以最

诚挚慰问和深切哀悼。
郭承真指出，近些年来，国际伊

斯兰教主流力量多次召开国际会
议，批驳极端主义、恐怖主义，宣传
和提倡伊斯兰教的中正之道。中国
伊协也一贯宣传中正之道，谴责暴
力恐怖。在暴力恐怖袭击下，无论男
女老少，无论汉族和少数民族，无论
穆斯林和非穆斯林，都是被残害对
象。他代表中国伊协建议，针对暴力
恐怖活动的升级，我国应加紧制定、
尽快出台《反恐法》，以更坚决有力
打击暴力恐怖活动，给暴力恐怖主
义以迎头痛击。

过而不改是谓过矣
“在城镇化等不可逆的发展过

程中，若决策过程还是领导‘拍胸
脯、拍脑袋、拍屁股’，把专家当摆
设，使咨询走过场，让附和赞歌淹
没了诤言良策，势必会把社会主义
集中力量办大事的制度优势引入
歧途！”今天上午，全国政协委员严
俊关于“尊重规律科学求实莫让政
府决策成笑谈”的发言，也多次赢
得热烈掌声。

严俊指出，近年来，一些城市
或砍树换植，或改河填湖，或削山

建城，这些行为有悖自然规律、违
背科学精神，不仅浪费资源，而且
破坏环境、损害生态，更重挫政府
公信力。
“过而不改，是谓过矣”。严俊

认为，错误决策的根源在于众多公
共资源的配置大权主要由各级主
政官员把控，尽管领导“一言堂”的
现象从形式上大为减少，但轻视规
律、武断臆测的现象仍然突出，论
而不证的状况依然存在。

严俊为此提出五项建议：加强
决策的基础性研究、健全决策咨询
机制、规范评估制度、建立长效的
党政人才科学素养提升机制、实施
更严厉的监督问责机制。他特别指
出：提出重大决策被证明错误或无
效的，需对责任人终身问责！
特派记者 潘高峰 江跃中
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